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承認不恰當鞠躬道歉 冀離去釋除公眾疑慮

家擁東北地未報 政助何建宗辭職
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逾七成市民憂難民湧港

陳啟宗指西方民主不合香港

林慧思罵警 華員會促道歉 教聯會籲查操守

日前有報道指出，何建宗曾任最大股東和董事的
家族公司「華仁行化工廠」，在新界東北發展區

內的古洞發展區持有2萬呎地皮，涉嫌利益衝突。

上任前轉股冀撇清關係

何建宗昨日在記者會中交代，指去年11月，即他上
任政治助理前的1個月，已辭任「華仁行化工廠」董
事，並將已故父親的1%股權和他當時持有的48%股權
轉予他母親何梁麗玲，旨在把家族與個人利益清楚分
開，「自此我再沒有持有任何股份」。

何建宗又解釋，「華仁行化工廠」的股東本為他父
親和伯父，亦擁有位於古洞的廠房用地，唯已故父親
於2006年確診癌症，基於健康理由及經伯父同意後，
於同年進行股份轉讓安排，包括加入他和兩位堂兄為
股東，轉讓安排完成後，他擁有48%股權，兩位堂兄
各佔25%，他父親和伯父持股則各減至1%。

不過，何建宗承認，沒有就此等事宜作出申報，指
自己就事件對公眾和他家人引起疑慮和不安，深感遺
憾，鄭重向公眾致歉；並於昨日下午向行政長官提出
辭去發展局局長政治助理一職，即時生效，並已獲行
政長官接納。

政府強調重視利益衝突

特區政府則於昨日下午發出何建宗辭職的新聞稿。
政府發言人於新聞稿中指，特區政府在接獲有關何建
宗就曾擁有及轉讓「華仁行化工廠」股份，及該公司
仍持有新界古洞土地的傳媒查詢後，先後於前日及昨

日向何建宗了解具體情況。「該土地位於新界東北新
發展區，而何建宗從未向行政長官或發展局局長申報
任何與該發展區相關的利益。」

發言人強調，特區政府十分重視公職人員的利益衝
突問題，亦一直嚴格執行《政治委任制度官員守則》。
該守則訂明政治委任官員在執行公職時，如個人利益
可能會影響或被視為會影響他們的判斷，均須向行政
長官報告。「今日(2日)下午，何建宗向行政長官辭
職，即時生效。」

公職經驗豐 曾任中策組

何建宗持有香港中文大學社會科學學士、倫敦經濟
及政治學院環境評估碩士和香港科技大學工商管理碩
士學位。在加入政府前，他於香港大學傳訊及公共事
務處任職高級經理5年，負責校園發展項目的傳訊及公
眾諮詢工作。此前他曾於中央政策組及環保團體地球
之友任職。

在加入政府前，他積極參與非政府組織工作，曾擔
任「三十會」理事及長春社文化古蹟資源中心理事，
並經常於報章發表有關環境保育與發展的文章。公職
方面，他曾任古物諮詢委員會委員、中央政策組非全
職顧問及可持續發展委員會策略工作小組增選委員。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）發展局局長
政治助理何建宗昨日因未有申報其家族公司在
新界東北新發展區的潛在利益衝突而決定辭
職。多位行政會議成員均認為，何建宗辭職是
正確決定，行政會議成員、經民聯副主席林健

鋒認為，政府對官員有嚴謹的申報制度，而何
建宗無申報家族擁有新界古洞土地，是敏感度
不足，特別是現時社會對新界東北收地非常關
注和敏感。另一位行政會議成員、新民黨主席

葉劉淑儀認為，既然利益申報守則是要求申報
潛在利益衝突，何建宗沒申報利益是嚴重缺
失，辭職是適當決定。

林健鋒指出，何建宗辭職是正確決定，並指
本港有需要盡快發展新界東北，希望今次事
件，以及發展局局長陳茂波被指囤地的事，不
會影響推行進度。特區政府應清楚交代官員的
利益申報，釋除公眾疑慮。

學者亦認同何建宗的辭職決定。中大政治與

行政學系高級講師蔡子強認為，何建宗沒有向
特首及上司申報家族企業的利益，決定辭職是
好事，顯示他在政治道德上有一定要求。

曾俊華料不損發展局士氣

又訊，財政司司長曾俊華昨晚由長沙返港，
在機場回應傳媒提問時表示，他尊重何建宗辭
職的決定，並相信不會影響發展局的運作及士
氣，而內部同事亦都會全力以赴。再被追問事
件會否影響政府威信及會否影響新界東北發展
計劃時，曾俊華強調這是不同事件，很難拉上
關係，而就新界東北發展計劃一事，發展局及
所有公務員都會全力以赴去做。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府昨日

宣布，發展局局長政治助理何建宗已向行政長

官辭職，即時生效，並指他從未向行政長官或

發展局局長申報任何與新界東北新發展區相關

的利益。何建宗亦發表聲明，並隨後在記者會

上，向行政長官及市民鞠躬道歉，承認自己並

沒有就華仁行化工廠持有古洞廠房用地，以及

去年有關股權轉讓等事宜，向行政長官作出申

報，是不恰當的，所以承擔責任辭職。「我特

別對行政長官、(發展局)局長及廣大市民道歉，

並期望我的離去能夠釋除公眾人士的疑慮。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自由黨青年
團最新民調發現，超過七成受訪市民擔心來自
南亞和非洲等國家的難民數目持續上升，當中
近半市民表示十分擔心，並反對社會福利署每
年撥款兩億元援助滯港難民生活。自由黨青年
團主席李梓敬指，目前政治難民一般需在港2
年至8年等待審查，但由於禁止工作造成黑工
問題，故除建議入境處加快審查難民身份手續
外，保安局亦考慮成立收容中心安置難民，並
由聯合國支付營運費用。

自由黨青年團於上月29日至31日成功訪問了
1,364名市民，了解港人對難民滯港的看法。
調查發現，有47.4%受訪市民「十分擔心」來
自南亞和非洲等國家的難民數目會持續遞升，
表示「擔心」有26 . 7%，「不擔心」有
12.7%，「十分不擔心」有2.6%。調查又指，
51.4%市民認為入境處「十分應該」加快難民
審批時間，25.1%表示「應該」，認為「不應該」
有8.7%，「十分不應該」則有5.8%。

林鄭財爺結束外訪返港
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長

林鄭月娥昨日結束新加坡訪問行程返港。在行
程最後一日，林鄭月娥先後與新加坡社會及家
庭發展部代部長陳振聲作禮節性會面，並拜會
榮譽國務資政吳作棟，隨後出席新加坡國際事
務研究所和香港駐新加坡經濟貿易辦事處合辦
的午餐會，談及亞洲經濟體系面對的社會經濟
問題，又與在場人士分享香港的經驗，包括社
會經濟進展、遇到問題及可行的解決方案。

同日，財政司司長曾俊華亦結束武漢及長沙
訪問返港。返港前，曾俊華先後與湖南省省長
杜家毫會面，其後又到一間從事空調生產企業
參觀，並與在湘港人共進午餐，藉此了解當地
的經營環境及香港人在湘面對的挑戰。

楊家雄任刑檢專員
大律師公會表歡迎

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）律政司日前
宣布委任前香港大律師公會副主席、資深大律
師楊家雄，接替即將離任的薛偉成出任刑事檢
控專員。香港大律師公會昨日發表聲明表示歡
迎，又讚揚楊家雄在本港私人執業長達25年，
擅長處理商業罪案及證券有關事務，以具備卓
越領袖才能見稱，並深信他能憑藉其才能及豐
富經驗，即使在充滿挑戰的時刻，仍能正直不
阿地竭力履行刑事檢控專員職責，無畏地恪守
作為大律師的專業精神。

香港大律師公會在聲明中指：「楊家雄私人
執業長達25年，擅長處理商業罪案及證券事
務，在大律師專業亦以卓越的領袖才能見稱；
多年來一直參與香港大律師公會執行委員會工
作，於2010年曾任大律師公會副主席，並獲多
間重要公共機構委任不同公職，相信他將憑藉
其才能及豐富經驗，即使在充滿挑戰的時刻，
仍能正直不阿地竭力履行刑事檢控專員的職
責，並能無畏地恪守作為大律師的專業精神，
履行司法界重任」。

大律師公會並在聲明中，向行將卸任的資深
大律師薛偉成，於其任內對服務社會、維持香
港及秉持公義所作的卓越貢獻，表達由衷感激
及敬意。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、歐陽文倩）社民連成
員、寶血會培靈學校小學女教師林慧思，上月在警方執
法期間，突然無理超越警察封鎖線，並使用粗口辱罵警
員，激發社會各界群起聲討。香港政府華員會譴責指，
林慧思為人師表竟以粗口辱罵前線警員，希望她反省並
向被辱罵警員致歉，又稱近年社會辱罵及傷害執行公務
警員等行徑有上升趨勢，情況令人擔憂，該會支持公務
人員依法執行公務。香港教育工作者聯會亦強調，任何
人對警方執法有不滿，均可循正規渠道申訴，不必以粗
言穢語阻礙執法，盼望教育人員專業操守議會立案跟
進。

華員會昨日發表聲明稱，支持香港警察隊員佐級協會
及香港警務督察協會的嚴正聲明，又譴責林慧思為人師
表，卻以粗口辱罵前線警員，誠盼她能反省並向被辱罵
的警員道歉。華員會又稱，近年社會遷怒、辱罵、傷害
執行公務警員，以至文職公務人員等行徑有上升趨勢，
此風不可長，華員會反對任何針對公務人員的語言及肢
體暴力，呼籲正直正義的社會各界，支持公務人員依法
執行公務，並以不姑息、不包庇、不以任何借口去美化
所有非理性、野蠻、殊不民主、背離法治精神的行徑。

同日，香港教育工作者聯會亦發表聲明表示，認為教師
作為學生的表率，有關行為或會影響學生，有礙教育推

行。該會希望教育人員專業操守議會能作出協調及立案跟
進，回應事件有否違反教師操守，並確立教師在崗位或非
崗位上，言行應否受到規範，從而提升教師專業形象。

網民踢爆《蘋果》涉假街訪

此外，有網民揭發，前日《蘋果日報》特意於林慧思
所屬學校校門外訪問、批評外界「打壓」林的「陳先
生」，雖然聲稱自己與林慧思「素未謀面」，但原來與林
屬同一個激進團體，故質疑有關新聞「造假」。另有網
民找出疑似林慧思嘲笑學生為「五毛」的相片，令人再
次質疑其師德。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前狠批財政司司長
曾俊華是「大罪人」的 隆集團董事長陳啟宗，昨日再
就香港民主進程表態。陳啟宗昨日出席一午餐會時指，
香港回歸16年來，若非內地經濟大發展，香港已一早

「玩完」，又稱「民主從來不是香港核心價值」，認為現
時的立法會選舉制度已是最好，功能界別的存在可達致
制衡作用，並形容「香港無資源行使一個歷史證明有問
題的制度」，批評反對派經常「擘大眼講大話」。談到

「大罪人」的言論時，他自言對「是非對錯比較執 」，
批評個別人士和傳媒「對人不對事」。

回歸後保繁榮有賴內地

陳啟宗昨日以《目前的政治制度，是否已經影響了香
港經濟和增長？》為題發表演講，繼續貫徹其敢言風
格。他表示，香港於上世紀97年回歸祖國前「被英國佬
玩到盡」，即使回歸後股市和樓價大塌，但幸得內地經
濟大發展，香港才得以繼續保持繁榮，否則香港一早

「玩完」，並形容香港是「成功回歸」。

不過，陳啟宗指出，近年很多香港人聲稱民主是香港
核心價值，他反駁有關說法是「無知」和「愚蠢」，質
疑在殖民統治時代時，「英國人從無畀過民主香港人，
民主係咪十幾年就可以成為核心價值呢？」他批評經常
高喊民主是香港核心價值的人，是「擘大眼講大話」，
又指港英政府給予港人的自由，亦只是「局部的自
由」。

「一人一票」致多國窮困

陳啟宗強調，美國面對「財政懸崖」危機，正是因為
「一人一票」制度出了問題，並稱「在全球十大負債國
家中，有9個是行『西式普選』的民主國家」，認為「香
港無資源行使一個歷史證明有問題的制度」。

他續說，香港的立法會選舉有一人一票（地區直
選），亦有功能界別，形容是「目前最好的制度」，直指

「西方民主太多對抗性」，並不適合香港，因本港政治制
度較為特別，須同時照顧「一國」和「兩制」的需要。

他又說，中國社會崇尚調解和中庸之道，但西方民主

卻充斥對抗、戾氣甚
至 暴 力 ， 香 港 不 應

「不分青紅皂白」接受
西方制度，又引用外
國諺語「重複一個謊
言一百次，就會變成
真理」，形容此乃香港
過去十幾年的寫照，
直言香港充斥政棍，

「政治生態有問題」，又狠批反對派「亳無政治禮儀」，
「好的學不到，壞就學到足」。

斥反對派「無政治禮儀」

提到近日引起社會爭議的「罪人論」，陳啟宗指摘某
些報章「對人不對事」，自言是有思想和道德勇氣的
人，對是非對錯比較執 ，又指自己是「唯一一個公開
支持梁振英（參選特首）的大商家」，他只是反對任何
損害香港賴以成功的基本原則。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英前日廣邀
社會各界人士晚宴，包括學者、時事評論員及部分反對派
人士，政改問題成為全晚的「主菜」。獲邀出席的民主黨前
立法會議員張文光聲言，政府若拖延政改諮詢，「佔領中
環」是勢在必行，更恐嚇「講唔掂就佔中」。他建議政府成
立一個獨立委員會，收集民間意見，作為政改諮詢的前期
工作。港區人大代表劉佩瓊則同意，仿傚《基本法》起草
時的做法，成立民間諮詢平台，可以避免特首被指制定政
改方案時，有利益衝突的嫌疑。新民黨史泰祖認為，諮詢
平台有助市民表達意見，制定較能取得社會共識的政改方
案。

特首晚宴全場論政改

民主黨中央委員張文光昨日接受電台訪問，透露飯局的內
容和細節，指除寒暄以外，3小時的晚宴全屬討論政改問題。
由於梁振英最初與他同桌，他一開始便提出討論政改，並要
求梁振英立即展開政改諮詢。他說，倘若特區政府延至明年1
月《施政報告》才就政改諮詢，時間並不足夠，「佔中」的
衝突會「一觸即發」。他更聲言，若政府凍結或拖延諮詢，只
會造成緊張局面，最終或會導致政改被否決，認為當局已不
能迴避，又指建制派亦同意盡快就政改諮詢。

張文光在席間建議，政府應成立一個獨立、有公信力和威
望，能代表不同政見的委員會，並由大法官等獨立及中立人
士擔任主席，作為政改「五部曲」前期蒐集意見的平台，向
政府提出政制可能的選擇，以及就社會重大關注的議題將民
意匯聚。張文光指，梁振英沒有承諾會否這樣做，但有關建
議獲多名在席人士同意。

香港文匯報

訊（記者 鄭

治祖）民建聯
近年積極優化
全方位的地區
服務，不但增
加 議 員 辦 事
處，履行「梗
有 一 間 左
近」的服務承
諾外，更統一
監督各個地區

支部的服務質素，務求地區工作「有點、有
人、有質素」。連續第三屆擔任民建聯大埔支
部主席黃碧嬌直言，政黨只是服務社會的平
台，黨員質素才是重要關鍵，為此，民建聯不
斷提升參政議政能力，精益求精，並舉例指，
每月會以「考勤形式」確保地區支部服務「達
標」。放眼今後工作，她特別關注房屋範疇，
期望透過更改土地用途及翻新舊式屋 ，協助
市民盡快上樓。

倡重建舊屋 加快上樓

談到多年來的服務點滴，黃碧嬌昨日與傳

媒茶敘時坦言，大埔區民間團體向來非常團
結，凡事均有商有量，倘若要得到市民支
持，關鍵是做好民意諮詢，建議特區政府今
後推行新政策時，亦要做好全面廣泛諮詢，
並盼望民政部門不要經常調換人手，有利地
區更好發展。

展望今後大埔建設工作，黃碧嬌說，她特
別關注房屋範疇，期望透過更改土地用途及
翻新舊式屋 ，協助市民盡快上樓。她續
指，未來會繼續關注交通設施，特別是新開
設的八號幹線，積極推動公共交通工具廣泛
使用。

民記開拓少數族裔會員

民建聯近年開始統一監督各個地區支部的
服務質素，務求地區工作「有點、有人、有
質素」，更規定支部但凡接收禮物及食物亦要
上報，做好利益申報。黃碧嬌稱，民建聯總
部每月會定期量度各個支部收納會員人數、
擺街站次數、曝光率及籌辦班組等，幸得到
支部兄弟努力，大埔支部更曾獲「最多青年
發展獎」。此外，民建聯最近亦將會員表格

「升呢」，並特別加插英文版本方便在港的少
數族裔人士，以吸納更多專業會員。

何建宗昨於記者

會上解釋事件。

▲何建宗向特首、

發展局局長及市民

鞠躬道歉。

▲

■陳啟宗 梁祖彝 攝

■黃碧嬌 鄭治祖 攝


